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MARAU/RS, 12 de dezembro de 2022  
 

ANAIS Nº. 45/2022 
 

Aos doze dias do mês de dezembro  do ano de dois mil e 
vinte e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, 
em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente Adriela Cristina 
Balotin Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da bancada do MDB, 
Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador Elisabete 
Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada 
do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, Vereador Deolindo 
Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do Progressistas. O senhor Presidente Vereador João Vagner Da Rosa Daré 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos para a 
execução do Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão anterior sendo APROVADA por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar 
Chimento, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir 
Durante, Deolindo Jossemar Machado. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador Jonas 
Sebben. Não houve correspondências recebidas pela Casa. HOMENAGENS: 
Primeira homenagem. Atletas da Escola Shobu-kan de Karate-Do Samanta Martello, 
Guilherme Tessaro, João Facchini Bortoli e Frank Willian Manera, conforme 
Requerimento ao Plenário n. 19/2022, de autoria do Vereador Anderson Rodigheri. 
Pronunciamentos dos Vereadores Anderson Rodigheri, Adriela Balotin Tonin, Laércio 
Zancan Lalá e o Presidente Vaguinho Daré. Foi entregue aos atletas um certificado 
da homenagem prestada pelo Poder Legislativo. Em nome dos atletas, houve a 
manifestação do senhor Frank Willian Manera. Segunda Homenagem. Pai Ezequiel 
de Oya, da Ilê Afro-umbandista de Iansã e Oxalá, conforme Requerimento ao Plenário 
n. 18/2022 de autoria do Vereador Laércio Zancan. Pronunciamentos dos Vereadores 
Laércio Zancan – Lalá, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben e o Presidente Vaguinho 
Daré. Foi entregue ao homenageado um certificado da homenagem prestada pelo 
Poder Legislativo. Manifestação do homenageado Pai Ezequiel de Oya. O Presidente 
Vaguinho Daré solicitou Reunião de Mesa. COMUNICAÇÕES:  Não houve inscritos 
no espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 180/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a doar 
bem imóvel e desafetar da condição de área institucional, de propriedade do Município 
de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da empresa 
Guilherme Bordignon e Cia Ltda. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 181/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição do sistema viário, de 
propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
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favor da Cooral Cooperativa de Transportes de Cargas Geral Ltda. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 
182/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos - Edital de Chamamento Público. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 183/2022 - EXECUTIVO - Dispõe sobre a atualização da base 
de cálculo dos tributos municipais para o ano de 2023, fixa datas para pagamentos e 
concede descontos. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 184/2022 - EXECUTIVO - Estabelece o Calendário Oficial de 
Eventos do Município de Marau para o ano de 2023 e dá outras providências. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 185/2022 - EXECUTIVO 
- Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE e dá outras providências. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 186/2022 - EXECUTIVO - Autoriza 
o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação Shobu-Kan de 
Karate-Do de Marau. Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 187/2022 - EXECUTIVO - Autoriza 
o Poder Executivo conceder incentivos a Empresas Marauenses, através do 
Programa Empreender e Crescer. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 188/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos a Sociedade Civil Corpo de Bombeiros 
Voluntários de Marau- RS. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO 
Nº 116/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de ofício de 
parabenização ao servidor público Éverson Xavier, extensivo aos demais integrantes 
da Chapa 1, pela reeleição do SIMARAU. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 
117/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de ofício de 
parabenização ao técnico de enfermagem do SAMU de Marau, Gregori Baegem, pela 
conclusão do curso de capacitação BLS, ocorrido em São Paulo. Encaminhado. 
REQUERIMENTO Nº 118/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer 
o envio de ofício de parabenização a Helia Muller Bettim, extensivo à sua chapa 
"Construindo o Futuro", pela recondução na direção da APAE de Marau. 
Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 119/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - 
LALÁ - Requer envio de parabenização ao Jandir Dal Piaz, pela vitória nas eleições 
da AMPD. Encaminhado. INDICAÇÃO Nº 35/2022 - VEREADOR ANDERSON 
RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal a colocação de Playground 
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(parquinho) para as crianças, e uma academia ao ar livre no espaço público localizado 
no Bairro Santo Expedito. Baixado para Relatoria ao Vereado Laércio Zancan – Lalá. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 14/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: Pedido 
de Informações sobre os contratos de aquisição de medicamentos. Encaminhado. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 177/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a efetuar a abertura de crédito adicional especial no orçamento do Município de Marau 
para o exercício financeiro de 2022. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Laércio Zancan, Jonas Sebben, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, 
Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento.  PROJETO DE LEI Nº 174/2022 - 
VEREADORA BETE - Denomina de Rua Hilto Pereira Vieira a Rua A do Loteamento 
Bolis, Bairro Guadalupe. Manifestação dos Vereadores Elisabete Dall'acqua Alban, 
Anderson Rodigheri, Edgar Chimento e Vaguinho Daré. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, 
Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI 
Nº 175/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE, e dá 
outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 176/2022 - 
EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Ademir Durante, Jonas Sebben, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban. PROJETO DE LEI Nº 
178/2022 - VEREADORA BETE - Denomina de Rua Getúlio Bassi a Rua E do 
Loteamento Colussi, Bairro Santa Rita. Manifestação dos Vereadores Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Ademir Durante e Vaguinho 
Daré. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, 
Deolindo Jossemar Machado. Reunião de Bancada solicitada pelo Vereador Anderson 
Rodigheri. MOÇÃO Nº 21/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção 
de Aplauso ao Cartório da 62ª Zona Eleitoral pelo empenho, transparência e 
dedicação na realização das Eleições 2022. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio 
Zancan, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar 
Machado, Ademir Durante, Edgar Chimento, Jonas Sebben. MOÇÃO Nº 22/2022 - 
VEREADORA BETE, VEREADOR MACHADINHO, VEREADOR EDGAR 
CHIMENTO, VEREADOR DURANTE, VEREADOR ANDERSON RODIGHERI, 
VEREADOR JONAS SEBBEN, VEREADOR VAGUINHO DARÉ, VEREADORA 
ADRIELA TONIN - “Moção de Repúdio aos atos contrários ao Estado de Direito 
perpetrados por Alexandre de Moraes, Ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) e 
Presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), em ofensa à Constituição da 
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República Federativa do Brasil”. APROVADO por 7 votos favoráveis e 1 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, 
Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Deolindo 
Jossemar Machado, Jonas Sebben. Parlamentares contrários: Laércio Zancan. 
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 20/2022 - VEREADOR JONAS SEBBEN, 
VEREADOR EDGAR CHIMENTO, VEREADOR DURANTE, VEREADORA 
ADRIELA TONIN - Requer a destinação de parte da Sessão Ordinária do dia 19 de 
dezembro de 2022 para homenagear a Senhora Josiane Bedin e os músicos Angelo 
Bedin e Luis Migliorini Pasche, pela conquista da primeira colocação na modalidade 
solista vocal do 35º Encontro de Artes e Tradição Gaúcha (Enart). APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, 
Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Edgar Chimento, Jonas Sebben. 
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 21/2022 - VEREADOR JONAS SEBBEN - 
Requer a destinação de parte da Sessão Ordinária do dia 19 de dezembro de 2022 
para homenagear o marauense Cristian Goetz, pelo título de Campeão Peso Pesado 
no Pan-Americano de Kickboxing. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, 
Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Edgar Chimento, 
Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban. INDICAÇÃO Nº 33/2022 - 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal que 
providencie pavimentação asfáltica e demais melhorias na Rua Sayuri Katagiri Zilli no 
Bairro Jardim do Sol que está em péssimo estado de trafegabilidade. APROVADO por 
8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Laércio Zancan, Ademir 
Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: após a passagem ada presidência a Vice-Presidente 
Vereadora Adriela, houve a Manifestação do Vereador João Vagner Da Rosa Daré. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENPARIA ORDINÁRIA DO 
DIA DOZE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. HOMENAGENS: 
Primeira homenagem. Atletas da Escola Shobu-kan de Karate-Do Samanta Martello, 
Guilherme Tessaro, João Facchini Bortoli e Frank Willian Manera, conforme 
Requerimento ao Plenário n. 19/2022, de autoria do Vereador Anderson Rodigheri. 
Pronunciamentos dos Vereadores Anderson Rodigheri, Adriela Balotin Tonin, Laércio 
Zancan Lalá e o Presidente Vaguinho Daré. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores. Uma saudação 
especial ao público aqui presente, em especial a Samanta Martello, ao Frank Manera, 
que é meu parente agora campeão começaram a aparecer bastante parentes, né 
Frank, mas é sempre para ficar ali cada vez mais pela torcida para ti. Que a gente 
sabe do seu empenho, da sua dedicação. O João Bortoli e o Guilherme Tessaro 
também a nossa saudação. Que representam a Escola Shobu-Kan do sensei Juarez 
da Silva, que peço que estendam um forte abraço a ele que justificou que está com 
exames de faixas e atividades na escola e por isso não está presente. Várias outras 
homenagens aqui proferidas a esses campeões, sempre estava lotado esse plenário 
porque a escola é grande, é participativa, e certamente é merecedora sempre cada 
vez mais de homenagens por parte desse poder legislativo. Marau se emocionou com 
os atletas do karatê. Fizeram bonito nas competições internacionais, Panamericano e 
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mundial. Foram homenageados quando voltaram para Marau por onde passaram. E 
o Poder Legislativo, de uma forma simples, mas representativa, porque aqui é a casa 
do Povo também presta esta homenagem. Para dar mais uma demonstração do 
quanto importante vocês são para nossa cidade. Toda a satisfação, alegria, 
entusiasmo sentidos por vocês, não tenho dúvidas que também foram sentidos por 
seus colegas de tatame, seus familiares, por nós vereadores e por toda a comunidade. 
Mas a glória daquele momento da vitória ela não veio de graça. Não tenho dúvidas 
que teve muito empenho, dedicação, suor, sangue, entrega, sacrifícios, abrindo mão, 
muitas vezes, de outras vontades para focar sempre no objetivo de ser campeão, 
representando o seu município, estado e o nosso país. Eu frequento seguidamente o 
Bar do Seu Moacir Martello, pai da Samanta, e lá presenciei ela sábados à tarde, 
domingo à tarde treinando, se dedicando, suando, subindo, descendo escada, tá aí 
uma demonstração desse grande sacrifício feito por esses atletas que não fazem 
somente para ser bons, mas fazem para serem os melhores. E eles são os melhores 
para orgulho nosso e da cidade de Marau. E não tenho dúvidas também que da 
mesma forma agem o Frank, o João, Guilherme que conheço desde crianças, porque 
são desde crianças que eles estão lá seguindo a vida de atleta na escola Shobu-kan.  
E tenho certeza do grande orgulho que o professor Juarez, os pais de vocês, porque 
se esse orgulho nós sentimos aqui, imagine quão orgulhoso não estão os seus pais, 
seus familiares, seus avós por tudo, por todas essas vitórias que já trouxeram para 
Marau e tenho certeza que muitas ainda trarão de agora para frente. Mas não 
devemos aqui apenas homenagear e desejar que vocês tenham brilhantes vitórias e 
conquistas daqui para frente. Mas também assumir compromissos, porque o sacrifício 
ele não é só físico, ele não é só do esforço dos treinamentos, ele é financeiro também, 
porque há um alto custo dessas competições. Então, queremos aqui em nome da 
bancada dos progressistas dizer que o poder legislativo é parceiro, que projetos que 
vierem para esta Casa para repassar recursos, para auxiliar os atletas que 
representam também a escola, mas representam também o nosso município a nível 
Mundial, nós iremos aprovar, iremos incentivar para que de fato ocorra. Já tem. Mas 
o que vier a mais e terá também o nosso apoio e o nosso incentivo. Parabéns pelas 
conquistas. Sucesso para frente e não tenham dúvidas que vocês têm aqui um grande 
torcedor. Obrigado senhor Presidente”. Pronunciamento da Vereadora Adriela 
Balotin Tonin. “Minhas saudações Presidente Vaguinho, os colegas vereadores, o 
público que nos acompanha. De uma forma muito especial, quero cumprimentar aqui 
a Samanta, o Guilherme, o João e o Frank que estão recebendo esta homenagem. 
Uma homenagem tão importante, porque são jovens talentosos que estão levando o 
nome do município de Marau além fronteiras. Quero iniciar agradecendo os meus 
colegas vereadores o Jonas, o Durante e o Chimento pela oportunidade de 
representa-los e dizer que a bancada do MDB está muito feliz por poder parabenizá-
los. Parabenizar também o Vereador Anderson, proponente desta homenagem, com 
certeza louvável e são homenagens assim, Vereador Anderson, que mostra o quanto 
legislativo se preocupa com aqueles que fazem a diferença no município. Parabéns 
por ter tido esta visão e ser proponente, então, desta homenagem. Homenageá-los 
Samanta, João, Frank e Guilherme é uma maneira de dizer obrigado, de dizer o 
quanto a comunidade marauense é grata por ter vocês e por vocês serem 
marauenses. Porque como eu já disse tão jovens, cheios de vontade, de 
determinação. Além deste título que trouxeram da Eslovênia, a gente sabe que tem 
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muitos. E cada vez que a gente abre as redes sociais tem sempre algo voltado ao 
karatê e sempre alguma medalha, algum troféu, algum lugar que vocês passaram e 
fizeram a diferença. Falar é muito fácil. Mas eu queria sentir um pouquinho daquilo 
que vocês sentiram, desta vontade, deste desejo de vencer, deste desejo de fazer 
Marau ser divulgado, de fazer o povo de Marau estar com vocês. Porque no dia que 
estava acontecendo as competições, eu entrei nas redes sociais e eu vi muitas 
pessoas marcando vocês e postando partes das lutas, porque realmente a 
comunidade estava acompanhando vocês. Vocês estavam longe, mas através das 
redes sociais, a comunidade estava junto com vocês. Meus parabéns. Obrigado por 
fazerem a diferença. Desejo vida longa e que realmente muitas vitórias ainda venham. 
Por que a gente sabe que vocês merecem pela determinação, pelos treinos, pela força 
de vontade e também pelo trabalho social que desenvolvem. Por que a gente sabe 
que não é apenas a questão das competições, mas vocês também fazem um trabalho 
social que é muito importante para o município de Marau. O Frank, a gente sabe o 
trabalho que desenvolve junto com a Abesfa, nós acompanhamos. Quantas crianças, 
Frank, você fez a diferença na vida deles? A Samanta que no dia que nós colocamos 
as salas do karatê, denominamos as salas do karatê, a Samanta com lágrimas nos 
olhos, eu não vou esquecer, ela nos relatava histórias que aconteceram lá. São muitos 
anos de convivência, são muitos anos de dedicação e o fruto de tudo isso vocês estão 
colhendo. Então, saibam que são méritos realmente de vocês. Fico muito feliz, sim, 
Vereador Anderson, quando a gente sente que o poder executivo também incentiva, 
através de apoio financeiro. Porque a gente sabe que o apoio financeiro ele é 
fundamental para que o trabalho se desenvolva. Hoje tudo existe e é um custo muito 
grande. Então, esse aporte financeiro que o executivo dá e que vem para essa casa 
para a gente estudar, para ser aprovado também nos faz ter a certeza de que a gente 
está investindo dinheiro naquilo que realmente é importante. Porque muitas crianças 
vocês estão resgatando, muitas famílias vocês estão auxiliando, além da questão dos 
valores, da educação e tudo mais que o Karatê envolve. Entrou hoje, nesta Casa, um 
repasse, então, para a Escola Shobu-kan de 215 mil reais e tenham certeza que os 
vereadores desta Casa serão favoráveis e ficamos felizes, né Vereador Anderson, de 
poder fazer parte disso. Encerro a minha fala aqui dizendo que nada é impossível para 
um coração cheio de vontade. E é esse coração que bate em vocês. Meus parabéns. 
Obrigado por serem marauenses”. Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan- 
Lalá. “Boa noite, Senhor Presidente, nobres colegas vereadores, o público que nos 
acompanha aqui, o pessoal que está sendo homenageado, o público da internet. 
Parabenizar colega Vereador Anderson pela linda homenagem que está prestando 
hoje a esses nossos atletas marauenses que já receberam também outros ofícios 
desta Câmara de Vereadores com as devidas parabenizações. Já fui contemplado no 
quesito do esporte, da importância do esporte aqui e também da visibilidade que traz 
para o nosso município, e eu gostaria, então, de dar um outro enfoque para a questão 
do karatê. Que a gente sabe, eu vou focar na questão da saúde e também no 
desenvolvimento social que são políticas públicas que precisam e devem continuar 
sendo desenvolvidas na nossa sociedade. Na questão física, né, o karatê é muito bom 
para o coração, fortalece ossos, músculos, resistência, desenvolve a coordenação 
motora visual, torna organismo menos suscetível a doenças. Trabalha também nessa 
prevenção. Caráter, sim, é saúde também. E também saúde mental. Em janeiro agora 
comemoraremos Janeiro Branco, mês da saúde mental que ajuda também, Karatê a 
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desenvolver paciência, disciplina, perseverança, compreensão, concentração, foco. E 
na questão social, Adriela comentou alguma coisa também, o Karatê evita que muitas 
crianças se percam nas ruas, nas drogas, que tenham um futuro que a gente não quer 
para os filhos, enfim, pros nossos jovens, né. E se tornem cidadãos dignos. Conheço 
a Samanta, conheço o Frank pessoalmente. Frank já me contou algumas histórias de 
como o Karatê mudou a sua vida e agora ele tá fazendo a diferença que a colega 
vereadora Adriela comentou, passando esses conhecimentos e buscando outras 
pessoas para contemplar nessa questão saudável do karatê. Então, vocês estão de 
parabéns os quatro atletas por todas as medalhas que muitos orgulham, sim, os 
marauenses. E parabéns por todo trabalho social que vem desenvolvendo no nosso 
município. Muito obrigado”. Pronunciamento do Presidente Vaguinho Daré. “Falar 
um pouquinho agora como presidente. Parabeniza-los aí ao Vereador Anderson 
Rodigheri, proponente dessa justíssima homenagem, vereador. A gente sabe das 
grandes conquistas, o orgulho que o Karatê representa para a cidade de Marau. A 
gente sabe, assim como o Laércio falou, um pouco da história de vida do meu grande 
amigo, posso falar, o Frank, que é um exemplo para nossa comunidade que o esporte 
trouxe a ele e tá mostrando pra todos nós aí o baita ser humano que ele é, um atleta 
exemplo assim como os demais a Samanta, o Guilherme e o João. E os demais atletas 
também né que fazem parte da equipe do Shobu-kan karatê-Do de Marau. E a 
conquista, com certeza, é de vocês, mas eu sempre digo como a gente faz aqui na 
Câmara de Vereadores, ninguém consegue fazer nada sozinho. Então, eu acredito 
com a união de todos os atletas aí, do professor Juarez, eu sei que ele deve cobrar 
muito vocês, né, e para vocês estarem aonde que vocês estão, chegar onde vocês 
estão chegando e com certeza vocês vão ganhar muito mais, é de muito esforço, de 
muito suor, de muita dedicação. Eu tive oportunidade também de participar de um 
programa, de um bate papo junto com a Samanta no dia que teve o campeonato aqui 
em Marau, né Samanta. E a Samanta aí até andou se lesionando e lutou lesionada.  
A gente sabe a superação que vocês têm aí. E isso nos alegra muito e nos dá muito 
orgulho, assim como os vereadores falaram, cada vez que vem um projeto em 
benefício ao Karatê ninguém pensa duas vezes aí né, em votar com certeza favorável. 
Por que a gente sabe o quanto vocês representam o município de Marau. Então, 
Marau está de parabéns por ter pessoas com vocês aqui nos apresentando, agora 
também mundialmente. Então parabéns a todos. Parabéns novamente ao Vereador 
Anderson. Justíssima homenagem. O poder legislativo tá sempre de portas abertas 
ao Karate e a todas as nossas entidades que muito bem nos representam”. Foi 
entregue aos atletas um certificado da homenagem prestada pelo Poder Legislativo. 
Em nome dos atletas, houve a manifestação do senhor Frank Willian Manera. 
Manifestação do senhor Frank Willian Manera. “Que momento importante esse. 
Quero primeiramente cumprimentar o senhor Presidente, os demais vereadores, 
estender um abraço especial ao Anderson pela homenagem. Fico muito grato, em 
nome dos meus colegas, receber essa homenagem. Também quero estender os 
cumprimentos do meu Sensei Professor Juarez por não poder se fazer presente aqui 
hoje. Como todos vocês falaram vida de atleta é bem difícil, porque a gente tem que 
se abdicar de muitas coisas importantes na nossa vida. E a nossa batalha ela não 
começa lá dentro do tatame. A nossa batalha começa aqui, deixando família, deixando 
o trabalho, deixando as pessoas que torcem por nós, nossos colegas de treino. Eu 
particularmente sou professor deixando meus alunos, indo atrás de recurso, treinando 
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e um monte de fatores aí que fazem de um atleta ter força de vontade para conseguir 
ir atrás dos nossos objetivos. Isso é muito importante para nós ter esse 
reconhecimento da comunidade, porque isso é um passo a mais, é um motivo a mais 
que faz com que a gente corre atrás, que faz com que a gente se motive cada dia para 
conseguir atrás. Porque a gente sabe que, como presidente falou antes, nada vem 
sozinho. Eu particularmente desde pequeno tive muitas dificuldades na minha vida 
pessoal, se ninguém sabe sou filho adotado, venho de uma família de vulnerabilidade 
social e andei por caminhos tortos e se não fosse pelo Karatê, hoje eu não sei onde 
que eu estaria: preso, morto, com certeza não estaria aqui hoje com os senhores. 
Então eu sou muito grato pelo karatê, mas principalmente pelo meu professor Juarez 
da Silva que fez de mim um filho e eu fiz dele um pai que eu não tive. Então, tudo que 
eu sou hoje, tudo que eu conquistei hoje é graças a ele, a pessoa dele. E tenho certeza 
que os meus colegas também têm esse mesmo sentimento. Então, meu muito 
obrigado pela homenagem. E que juntos, Academia Shobu-Kan, a comunidade, o 
Executivo, o Legislativo e quem que simpatiza com karatê possa cada vez alcançar 
voos maiores. Muito obrigado”. Segunda Homenagem. Pai Ezequiel de Oya, da Ilê 
Afro-umbandista de Iansã e Oxalá, conforme Requerimento ao Plenário n. 18/2022 de 
autoria do Vereador Laércio Zancan. Pronunciamentos dos Vereadores Laércio 
Zancan – Lalá, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben e o Presidente Vaguinho Daré. 
Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite senhor 
Presidente, colegas, o público que nos acompanha. Saudação especial ao Pai 
Ezequiel de Oya que hoje recebe essa homenagem por 23 anos de história religiosa 
aqui em nosso município. Muita gente até espantada, 23 anos, onde estava esse pai, 
né, onde está esse terreiro, né, mas acho que daqui a pouco vai falar um pouco sobre 
isso, vai contar um pouco da sua história, né Pai, então não vou me atravessar. Eu 
vou falar sobre aproveitar esse espaço desta homenagem, então, para a gente falar 
de um tema que precisa ser discutido na nossa sociedade que é a intolerância 
religiosa. Que é uma forma de violência física ou simbólica que tem por objetivo a 
negação e a supressão de uma religião em detrimento da outra, ou seja, é um caso 
de preconceito associado a algum tipo de violência em que se pretende negar a 
existência de religiões específicas. No Brasil, as religiões afro-brasileiras são 
exemplos de religiões que sofrem com a intolerância religiosa. Pode ainda estar 
relacionada a diferentes processos sociais, para além da própria religiosidade, como 
a colonização, o preconceito étnico-racial, hegemonias, discriminação de gênero, etc. 
a relação com outros preconceitos é evidenciada, pois a religião é um dos aspectos 
culturais de um povo e traz em si uma interpretação sobre o mundo, a vida e as 
relações sociais. Uma religião pode discriminar a outra para além das questões de 
diferentes divindades, por exemplo, da maneira que as pessoas se comportam ou se 
relacionam com diferentes temas sociais. Infelizmente, a intolerância religiosa ainda é 
uma realidade que assola comunidades em todo o mundo. No Brasil, esse problema 
está relacionado majoritariamente ao racismo, pois a intolerância religiosa é praticada 
em maior escala contra os adeptos das religiões de matriz africana. Nesse caso, a 
intolerância religiosa carrega uma vontade de anular a crença associada aos povos 
originários da África mas vale lembrar também que é crime, através do próprio Código 
Penal e também nas Leis: Lei nº 9.459 que altera Lei 7.716 que legisla sobre os crimes 
de preconceito ou discriminação. Então, lembrar que é intolerância religiosa é crime. 
Vou até ler o artigo primeiro aqui dessa lei que serão punidos os crimes resultantes 
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de discriminação ou preconceito de raça, cor, etnia, religião ou procedência nacional. 
Muito bem, ditas essas palavras, dados esses lembretes, então vamos seguir com as 
merecidas homenagens ao pessoal aí, ao pai Ezequiel de Oyá. Muito obrigado, senhor 
Presidente”. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor 
Presidente, vereadores. Uma saudação ao pai Ezequiel, em seu nome saudar os 
familiares e todas as pessoas que lhe acompanham. Parabenizar pelos 23 anos de 
uma construção no município de Marau. Agradecer os serviços que prestou e 
certamente auxiliando muitas pessoas que frequentam a umbanda desde 1999. Mais 
do que homenagear, certamente iremos aprender um pouco hoje dessa atividade 
realizada e que, por vezes, a oportunidade do Legislativo nos dá também de ter 
conhecimentos sobre a forma de agir dos terrenos de umbanda. Nós vivemos em um 
estado laico. Devemos respeitar todas as religiões, inclusive o estado não deve 
privilegiar uma em detrimento de outras. E este Poder Legislativo já prestou 
homenagem para freis Capuchinhos, para igrejas evangélicas e agora, de forma 
oportuna, também a umbanda e Afro-umbandista proposta agora pelo Vereador 
Laércio Zancan que, na sua justificativa, apresenta que teve a graça de conseguir 
levantar com muito esforço e trabalho, se referindo ao pai Ezequiel, vencendo todos 
os obstáculos que se opuseram nesta caminhada. E eu imagino certamente que foram 
muitos, mas está aí comemorando 23 anos e sendo homenageado pela casa do Povo, 
pelo Poder legislativo de Marau. Há certamente uma representatividade de vossa 
senhoria em toda esta questão e das pessoas que aqui também o acompanham. 
Então, parabenizar, aprender e desejar sucesso. Obrigado, senhor Presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Jonas Sebben. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores e vereadoras, público que nos acompanha, a imprensa, quem nos 
prestigia de casa, nossos homenageados do Karatê que já foram embora e demais 
pessoas que nos prestigiam aqui. Em especial ao pai Ezequiel. Seguindo um pouco a 
fala do vereador Anderson, eu sigo também na curiosidade de aprender. Gostaria que 
talvez nas suas palavras, o senhor pudesse com poucas palavras descrever como é 
a forma de adoração, de crença, que é praticada na religião umbandista. A gente, 
talvez por inocência ou falta de conhecimento, a gente acaba se focando na Igreja 
Católica, talvez alguma coisinha para religião evangélica, mas a gente tem muita, tem 
muitas religiões, muitas adorações, muitas crenças que se desenvolvem. E confesso 
que eu não lembro, acho que eu não o conhecia pessoalmente, não sei talvez nos 
conhecíamos. Mas confesso que fiquei surpreso com 23 anos de história em Marau, 
como o vereador falou também, acredito não ter sido uma atividade fácil para 
desenvolver isso na comunidade marauense, pois se tratar de, digamos, é uma coisa 
nova, ser implantada na sociedade. Então, acredito que seja mais difícil fazer com que 
as pessoas acreditem ou participem né desses encontros, mas tudo vem a somar. O 
que a Igreja Católica faz salvando uma vida, tirando alguém das drogas, salvando 
uma pessoa com depressão, isso a igreja evangélica também faz. Eu acredito que 
também na vossa religião, também tem esse tipo de coisas que possa salvar uma 
pessoa. Se salvou uma pessoa, com certeza já cumpriu a sua missão. Então, 
parabéns. Com certeza contém com poder legislativo. Estamos à disposição. E 
confesso que estou aqui curioso para poder aprender mais também sobre a vossa 
religião. Parabéns. Justíssima homenagem ao Vereador Lalá. Então, parabéns pela 
oportuna homenagem e contem conosco sempre. Forte abraço”. Manifestação do 
Presidente Vaguinho Daré. “Também deixar aqui nossos parabéns pela justíssima 
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homenagem do Vereador Laércio Zancan, homenagem ao Pai Ezequiel de Oya. 
Também estou curioso, pai Ezequiel, para conhecer, assim como os vereadores, 23 
anos de história, com certeza tem muita coisa para nos contar, tem muita gente que o 
seguem, né. Tem bastante muita gente adoração por mais essa religião. E acredito 
que tenha muita representatividade em nosso município. Também, então, estou 
curioso para conhecer um pouquinho da história de vocês aqui. Mas também já 
parabenizando por toda essa história que vocês têm em nosso município. E a Câmara 
de Vereadores está sempre de portas abertas a todos vocês. Então, nosso muito 
obrigado e justíssima homenagem a todos”. Foi entregue ao homenageado um 
certificado da homenagem prestada pelo Poder Legislativo. Manifestação do 
homenageado Pai Ezequiel de Oya. Manifestação do homenageado Pai Ezequiel 
de Oya. “Bom, quero cumprimentar o senhor presidente e os demais vereadores por 
esta homenagem, né, agradecer só gratidão. E realmente, assim, eu digo para vocês 
muita gente não me conhecia, porque realmente eu vim para cá numa época em que 
o preconceito era muito grande com relação a nossa religião. E para mim matar no 
peito e dizer que eu sou a afro-umbandista podem ter certeza que não foi fácil. Por 
que ao longo da história do Brasil e do mundo, o próprio negro já era considerado uma 
raça inferior, até mesmo aos animais. Então, se o negro quanto o ser humano já era 
inferior considerado, quem dirá sua religião e a sua crença. E por falta de 
conhecimento sobre o assunto, muita gente teve um preconceito. A própria palavra já 
diz pré conceito. Muita gente tem conceito daquilo que não se conhece. E é do ser 
humano julgar, repelir aquilo que ele não conhece, né, deveria ser o contrário. Deveria 
procurar saber para depois ter a sua opinião. Então, hoje eu tô muito feliz por poder 
chegar aqui e admitir perante todo mundo e tantas outras pessoas que me seguem 
que realmente eu sou Babalorixá há muitos anos e estou dando essa continuidade. E 
eu entendi, hoje, através dos meios de comunicação que eu deveria e eu tenho por 
obrigação estender essa religiosidade a todos e esse conhecimento. Então assim, não 
sou só eu aqui nessa cidade. Eu poderia hoje ter trazido aqui um número gigantesco 
de pessoas. Mas, infelizmente, muitos não vieram com certo receio de chegar aqui e 
dizer que é da Umbanda, que é afro-umbandista e amanhã até mesmo perder o seu 
trabalho. Então, é por essa causa que eu luto para que as pessoas não façam isso 
com pessoas, pais, mães, e família, crianças que vão para escola e muitas vezes são 
apontados por algo que as pessoas nem imaginam o que é. a religião afro-umbandista 
muitas vezes foi demonizada. Isso já vem desde a época imperial, né, porque como 
eu falei antes, eles não tinham conhecimento. E numa época em que qualquer, até 
mesmo um alquimista da época que era um cientista, um médico da época, era 
considerado um feiticeiro, ia para a forca da mesma forma, os negros africanos 
também iam para a forca. Isso se estendeu ao longo das gerações. E aí foi passando 
de pai para filho, de pai para filho, então todo mundo condenava, mas nem sabe o que 
está condenando. E hoje nós estamos com voz, através dos meios de comunicação e 
das oportunidades cedidas para explicar tudo isso. Se eu fosse explicar tudo como é 
eu ficaria que eu acho que uma semana. Mas eu digo para vocês assim, nós 
acreditamos num único Deus, tá, que é o nosso pai maior, Olorum, Deus, Jeová, o 
que cada um acredita. É uma questão de nome, é uma questão de denominação dada 
por cada povo, né, Alá, tudo é o mesmo Deus. Nós acreditamos num único Deus. 
Então, o Pai Maior. Porém, abaixo dele nós cultuamos também as forças da natureza 
que são os elementos, como essa chuva abençoada que tá caindo agora nos 
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abençoando. Então, quem é afro-umbandista, primeira coisa é ligada à família, por 
isso termo pai-de-santo, Babalorixá que significa pai de santo, pai, mãe de santo. 
Dentro de uma casa religiosa de santo existe pai-de-santo, mãe-de-santo, filho de 
Santo, Neto-de-Santo, vô-de santo, sobrinho-de-santo. É uma família. Só que vai além 
do sangue. A gente tem cuidado com todos aqueles que batem na nossa porta. 
Falando mais especificamente da umbanda. A umbanda, hoje, é considerada única 
religião brasileira, que nasceu no Brasil, foi criada no Brasil. Ela é uma mistura de 
outros segmentos religiosos. Dentro da Umbanda, nós temos um culto africano que é 
através dos orixás africanos, nós temos o culto indígena, através dos caboclos, né, 
dos cultos a pajelança e tudo mais, defumação. O culto que também pega uma parte 
do catolicismo, através do sincretismo com as imagens católicas que são também 
referenciados e associadas aos Orixás, né, porque são muito parecidos. E nós temos 
também o espiritismo, doutrina Kardec através da doutrina dos Espíritos. Então, essas 
quatro denominações religiosas estão dentro da Umbanda. Então, a umbanda ela 
nasceu para todos. A umbanda acolhe a todos. Então, independente da sua cor, da 
tua raça, da onde você veio, a umbanda acolhe a todos, teu gênero sexual. Então, por 
isso muita gente que é discriminado nos procura, porque se sente acolhido dentro da 
casa religiosa. E digo para vocês que realmente hoje eu tô muito feliz mesmo. E eu 
quero que essa homenagem se estenda também os meus irmãos que estão aí, irmãos 
religiosos né, como aqui eu tenho minha irmã carnal, irmã não da mesma casa 
religiosa, mas de religião e que também é uma mãe- de- santo né, assim como outras 
pessoas também fazem parte. Então esse espaço está abrindo para que as pessoas 
conheçam, saibam mais. E qualquer dúvida antes do julgamento, eu faço um apelo, 
pergunte, pergunte, se esclareçam, procurem saber o que é. depois sim, tire suas 
conclusões. Por que muita gente já sofreu ao longo da história por isso. Muita gente 
foi queimada inocente, muita gente foi sacrificada inocentemente. E hoje eu acho que 
esse tempo com a abolição da escravidão, eu acho que esse tempo ficou para trás e 
tem que ficar para trás. Eu não posso chegar aqui e dizer que eu sou contra a 
intolerância, sendo intolerante. Então, não é uma questão de religião. As religiões são 
diferentes. Cada uma tem a sua forma de culto a Deus, que é o Pai, a essência de 
tudo. Porém, nós nos esquecemos, muitas vezes, que todos nós somos humanos e 
isso não há diferença. O mesmo sangue que corre na minha veia corre na veia de 
qualquer um que tá aqui e daqueles que estão em casa. Então, todos nós somos seres 
humanos sujeito a erros, sujeito a acertos e aprendizagem. Somos dotados de 
inteligência para aprender. Então, é o momento de aprender. Os meios de 
comunicação estão aí. Tem muita coisa, sim, errônea, mas também tem muita coisa 
boa que tá se estendendo ao todo mundo. Então, essa é a religião que eu pratico. Aí 
vão me perguntar, eu sou um sacerdote? Sou. sou perfeito? Não, porque a minha 
religião não quer que eu seja perfeito, ela quer que eu seja humano, porque os meus 
erros do dia a dia que me fazem crescer, que me fazem evoluir. Se não tiver o erro 
não tem o acerto. Então, eu me permito errar todos os dias e não julgo aqueles que 
eram. Mas, claro, sempre aconselho não persistir no erro. Não tô aqui para julgar e, 
sim, para acolher. Essa é minha função como o Babalorixá, como sacerdote. Muita 
gente se espelha em mim, me segue. Então esse é o exemplo que eu dou para eles, 
procuro dar. Muita gente não ficou sabendo de mim, porque realmente anos atrás era 
muito difícil tu falar sobre essa questão, até porque envolve muitas crenças, crendices, 
principalmente relacionada as coisas que não tem nada a ver com nós, magia negra, 
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não sei o que, não nada a ver com isso. Então, às vezes, vou falar de uma forma mais 
leve assim, para que todos entendam. Às vezes se uma pessoa não sabe que tu é de 
religião, tu é o melhor amigo dela. Quando ela sabe que você é da Umbanda dá uma 
dor de barriga nela, ela já diz que é algo feito para ela, entendeu? Então é uma questão 
cultural, é uma questão psicológica muitas vezes. E é um erro. Não é isso. A religião 
nossa não é isso. Há pessoas maldosas que usam o nome da religião para outros 
fins?  Existe, assim como em qualquer segmento religioso. Então isso não é particular 
só da minha religião, da outra religião. Em todos os meios existe o bom e existe o 
ruim. Mas aí cabe a cabeça de cada um, é o discernimento de cada um saber avaliar 
aonde pisa. Então, gente, é isso que eu tinha para dizer para vocês. Agradeço ao 
Vereador Laércio e os demais. E assim ó, eu fico muito feliz mesmo. Marau hoje tá 
entrando para a história, porque isso é um fato histórico, a nossa religião ser 
homenageada pelo poder público, na figura minha e dos demais irmãos que estão 
aqui. Então, Marau está de parabéns mesmo. Se me perguntar, Ezequiel você sofreu 
preconceito alguma vez? Um que outro. Mas da maioria das vezes fui muito sempre 
acolhido pelo poder executivo, legislativo. Nunca tive problema com ninguém, porque 
isso também vai da gente. Aquilo que se planta se colhe. E hoje os frutos estão aí, 
graças a Deus, aos Orixás como eu digo. E hoje para mim tá sendo assim ó muito 
bom tirar esse peso das costas, poder entrar num lugar, num ambiente com uma guia 
que representa aquilo que eu acredito, sem ser olhado com cara feia, como tantos que 
estão no seu trabalho, agora nesse exato momento, e muitas vezes não pode falar. 
Então, eu espero que essa realidade mude com o conhecimento e com educação, 
porque é só através da educação que as coisas podem melhorar. Então, é por aí a 
coisa. Educar. Educar as crianças, ensiná-los desde pequeno a serem humanos, 
serem aquilo, fazerem aquilo que nós estamos aqui para fazer, que é nos acolhermos 
e nos ajudarmos uns aos outros. Então, meus irmãos, vereadores e demais, muito 
obrigado. E que todos possam receber um bom Axé. Axé significa energia Vital, poder 
de realização. Então quando a gente diz axé para alguém, a gente tá desejando que 
aquela pessoa tenha um axé de saúde, um Axé de prosperidade, ou seja, que você 
atraia isso para tua vida. Então, é isso que significa. Então axé a todos e muito 
obrigado”. O Presidente Vaguinho Daré solicitou Reunião de Mesa. 
COMUNICAÇÕES:  Não houve inscritos no espaço. Fez uso da palavra o Líder do 
Governo Vereador Chimento. Pronunciamento do Líder do Governo Vereador 
Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores. Ingressaram oriundo do 
Executivo oito projetos de lei. Primeiro deles de número 180 que autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de área institucional de 
propriedade do município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Guilherme Bordignon e Companhia Limitada. A área que está sendo 
solicitado aqui mil metros quadrados. O segundo projeto de lei de número 181 autoriza 
o Poder Executivo a doar bem imóvel e a desafetar da condição do sistema viário de 
propriedade do município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer em 
favor da Coral Cooperativa de Transportes de Cargas em Geral Limitada. A área que 
está sendo solicitado aqui então é 101 metros quadrados. O projeto de lei de número 
182 autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar recursos ao edital de 
chamamento público. O valor que está sendo solicitado aqui é 310 mil reais para o 
décimo primeiro Rodeio Internacional, a desculpa, o sétimo, sexto Rodeio 
Internacional de Marau a ser realizada no Parque Lauro Ricieri Bortolon de 9 a 12 de 
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Março de 2023. Também temos um projeto de lei 183 que dispõe sobre a atualização 
da base de cálculo dos tributos municipais para o ano de 2023, fixa datas para 
pagamento e concede desconto. Então, o valor para o ano de 2023 é através do índice 
geral de preços ao consumidor, IGPM. Também temos um projeto de lei 184 que 
estabelece o calendário oficial de eventos do município de Marau para o ano de 2023 
e dá outras providências. Nós temos também o projeto de lei 185 que autoriza o Poder 
Executivo a firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Marau, APAE, e dá outras providências. O valor que está sendo 
solicitado aqui é R$ 54.328,78. Nós temos também o projeto de lei de 186 que autoriza 
o Poder Executivo a firmar parceria e repassar recursos à Associação Shobu-Kan de 
Karate-Do de Marau. Autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar o valor 
de R$ 215.000,00 à associação, tendo por objetivo o ensino e prática de karatê para 
alunos da rede municipal de ensino em turno inverso ao da escola pelo período de 12 
meses. Nós temos também o projeto 187 que autoriza o Poder Executivo a conceder 
incentivos a empresas marauenses, através do Programa Empreender e Crescer. Os 
repasses como auxílio para as empresas, são duas empresas no valor de R$ 
20.000,00 para cada uma delas. Nós temos também, por último, projeto de lei 188 que 
autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Sociedade Civil 
Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau. O valor em torno de R$ 1972,00 e que 
será repassado em 12 parcelas no exercício de 2023. Era isso, senhor Presidente, 
senhores vereadores. Meu muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 180/2022 
- EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel e desafetar da 
condição de área institucional, de propriedade do Município de Marau, através do 
Programa Empreender e Crescer, em favor da empresa Guilherme Bordignon e Cia 
Ltda. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE 
LEI Nº 181/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel e 
desafetar da condição do sistema viário, de propriedade do Município de Marau, 
através do Programa Empreender e Crescer, em favor da Cooral Cooperativa de 
Transportes de Cargas Geral Ltda. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 182/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos - Edital de Chamamento Público. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 183/2022 - EXECUTIVO 
- Dispõe sobre a atualização da base de cálculo dos tributos municipais para o ano de 
2023, fixa datas para pagamentos e concede descontos. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 184/2022 - 
EXECUTIVO - Estabelece o Calendário Oficial de Eventos do Município de Marau 
para o ano de 2023 e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 185/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 
Marau – APAE e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
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Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 186/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos a Associação Shobu-Kan de Karate-Do de Marau. 
Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, importante 
projeto, vem firmar parceria com a associação Shobu-Kan que atendem ou irão 
atender aproximadamente 700 crianças da rede pública, sem a necessidade de 
pagamento de mensalidades. É um convênio essa parceria é por 12 meses que será 
repassado este valor que está aqui, aparece no montante, mas o repasse é mensal. 
Essa parceria ocorre há muitos anos, todos os prefeitos fazem pela importância da 
Escola Shobu-Kan e merece ter a sua continuidade. O que me referi anteriormente de 
um auxílio diretamente aos atletas que fazem parte da seleção brasileira, da seleção 
gaúcha que quando vão representar o município de Marau podem ter um aporte 
específico para eles, para essa finalidade. Está no meio de comunicações aqui na 
revista Graphos, cada atleta para participar dessas competições gasta em torno de 
R$ 11.000,00 que eles acabam tendo que tirar do bolso. Claro, que há toda uma 
movimentação de venda de rifas, de patrocinadores e eu acredito que quando se 
consegue se buscar isso e eles buscam isso, sem depender sempre do poder público, 
também é importante. Mas se houver a possibilidade da cota patrocínio, que foi criado 
inclusive no governo Iura e que já foi concedido para outro atleta, que há a 
possibilidade de se fazer isso também aos atletas da Shobu-Kan, nós iremos apoiar 
sem sombra de dúvidas. Foi essa questão que levantamos no momento da 
homenagem. Obrigado, senhor Presidente”. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 187/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo conceder 
incentivos a Empresas Marauenses, através do Programa Empreender e Crescer. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE 
LEI Nº 188/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Sociedade Civil Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau- RS. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 116/2022 - VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de ofício de parabenização ao servidor 
público Éverson Xavier, extensivo aos demais integrantes da Chapa 1, pela reeleição 
do SIMARAU. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 117/2022 - VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de ofício de parabenização ao técnico 
de enfermagem do SAMU de Marau, Gregori Baegem, pela conclusão do curso de 
capacitação BLS, ocorrido em São Paulo. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 
118/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de ofício de 
parabenização a Helia Muller Bettim, extensivo à sua chapa "Construindo o Futuro", 
pela recondução na direção da APAE de Marau. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 
119/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer envio de 
parabenização ao Jandir Dal Piaz, pela vitória nas eleições da AMPD. Encaminhado. 
INDICAÇÃO Nº 35/2022 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal a colocação de Playground (parquinho) para as crianças, e uma 
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academia ao ar livre no espaço público localizado no Bairro Santo Expedito. Baixado 
para Relatoria ao Vereado Laércio Zancan – Lalá. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
14/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: Pedido de Informações sobre os contratos 
de aquisição de medicamentos. Encaminhado. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 177/2022 - 
EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 
adicional especial no orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 
2022. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, 
Jonas Sebben, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, 
Edgar Chimento.  PROJETO DE LEI Nº 174/2022 - VEREADORA BETE - Denomina 
de Rua Hilto Pereira Vieira a Rua A do Loteamento Bolis, Bairro Guadalupe. 
Manifestação dos Vereadores Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Edgar 
Chimento e Vaguinho Daré. Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor 
Presidente, colegas vereadores, assistência. Em especial os familiares do seu Hilto 
Pereira Vieira. Falar um pouquinho sobre a biografia do seu Hilto que nasceu no dia 
28 de dezembro de 1936, sendo registrado em abril dia 12 de abril de 1937 na 
localidade de seda Independência Taquari, interior de Passo Fundo. Filho do Seu 
Pedro Pereira dos Santos e dona Jovita Vieira. Primogênito de 10 irmãos, sendo os 
outros nove todas mulheres: a Ana, a Júlia, Ivani, Ivone, Erci, Silvina, Virlene, Maria e 
Diva. Prestou serviço militar em 1957 até maio de 1958. Casou-se com Dona Pierina 
Barcarolo em 28 de Maio de 58 e desta união nasceram a Marli, a Marizete, o Milton, 
o César, também a Marinete e o Nilton in memoriam. Teve como netos a Michele, 
Caroline, Gabriel, Rafael, Andressa, Francisco e o bisneto Yan. Desde a infância 
trabalhou como agricultor, ajudando seus pais, trabalhou também lá na usina, lá no 
Taquari, a usina da CEEE no ano de 1957, até ingressar na prefeitura municipal de 
Marau em 27 de novembro de 1958. Trabalhava como operador de máquinas, sendo 
um dos primeiros patrolheiros do município. Também exerceu as funções de chefe de 
mecânica e oficina na prefeitura municipal de 10 de agosto de 1982 a 28 de setembro 
de 1989, quando se aposentou. Seu Hilto veio a falecer em 26 de junho de 2020. 
Então, meu conterrâneo. E é uma grande honra poder denominar uma rua do nosso 
município com o nome do seu Hilto, que nós chamávamos o seu Hirto, lá no Taquari. 
Uma pessoa tranquila, sempre muito serena, que eu lembro muito bem dele e não 
tinha o que falar de mal do seu Hilto que era uma pessoa do bem, uma pessoa querida 
por todos. Então é uma merecida homenagem à família. E a gente fica feliz em ter 
essa incumbência como Vereador denominar as ruas do nosso município, 
principalmente quando a gente tem pessoas como o seu Hilto que tanto fez pelo 
Município, também lá pelo nosso Taquari pelo tempo que passou por lá. Então, 
parabéns a família. E a gente fica muito feliz em poder ter oportunidade de nominar o 
nome da rua A como Rua Hilto Pereira Vera. Então, agradeço a confiança de vocês 
como filhos para nós aqui na Câmara de Vereadores. Obrigado senhor Presidente. 
Obrigado aos familiares”. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. 
“Senhor Presidente, colegas Vereadores. Uma saudação especial aos familiares do 
seu Hilto. Eu gostaria de parabenizar a Vereadora Bete por esse projeto de lei tão 
importante, tão significativo, pois vem reconhecer o trabalho que o seu Hilto Pereira 
Vieira realizou no município de Marau. Eu não tenho dúvida que toda sua trajetória, 
tudo que construiu e contribuiu com Marau e contribuiu com os familiares, com os 
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filhos na educação de cada um. E a gente percebe essa alegria olhando a emoção 
que todos estão sentindo, está marcado, está registrado na memória e no coração de 
cada um de vocês. E com esse projeto de lei o seu nome agora vai estar registrado 
no mapa do Município de Marau, porque na história do município de Marau ele 
também já está, quando por muitos anos foi servidor público municipal. Talvez esteja 
aí a vocação do Milton, né, que tá quase 40 anos no serviço público e certamente 
muito contribuindo todos os familiares, a Mari também, com o município de Marau. 
Então, parabéns Bete pelo projeto de lei. Parabéns aos familiares pelo pai que tiveram. 
Foi uma grande perca, sem sombra de dúvidas, mas os seus exemplos, a sua 
trajetória e a sua longa vida dedicada a Marau e aos seus familiares, certamente são 
suficientes para que vocês possam complementar a trajetória dele de uma vida bem 
vivida e sempre com a família ao redor. Parabéns aos familiares pelo seu Hilto Vieira. 
Se eu tenho orgulho de votar esse projeto de lei, imaginem os moradores da Rua H 
Loteamento Bolis que quando perguntarem aonde vocês moram, qual é o endereço 
de vocês, irão dizer eu moro na Rua Hilto Pereira Vieira. Será um grande orgulho sem 
sombra de dúvidas. Obrigado senhor Presidente”. Pronunciamento do Vereador 
Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores. Quero aqui 
cumprimentar de forma especial a família do seu Hilto Vieira. E parabenizar, Bete, 
parabéns aí pela iniciativa desse importante projeto de lei aqui, porque não tive muita 
convivência com seu Hilto, apenas nos últimos anos de sua vida enquanto nós 
morávamos aí na Progresso, aí via ele muitas vezes, encontrava muitas vezes ele na 
festa. Mas pelo histórico que a Bete falou dele aí podem ter certeza, vocês sintam-se 
orgulhosos pela pessoa que pode estar presente na vida de vocês. Então, devo dizer 
que a família de vocês dessa forma se mantém unida e consequentemente aí é um 
privilégio ter tido um pai com tanta coisa feita em sua vida. Parabéns, então, aos 
familiares aí. E parabéns a Bete pela iniciativa de nomear a Rua Hilto Pereira Vieira 
aqui em nosso município de Marau. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. 
Manifestação do Presidente Vaguinho Daré. “Também não posso deixar a minha 
manifestação aqui em nome do meu amigo Cesar, estendo a todos os familiares do 
seu Hilto Pereira Vieira. Também não tive oportunidade de conhecê-lo, mas escutando 
o histórico que leu a Vereadora Bete, já parabenizando por esse belíssimo projeto de 
lei. Como eu disse nas minhas outras manifestações, as pessoas ali fora, Vereador 
Sandri, dizem ah, o vereador vai fazer nome de rua. A gente sabe que tem muitos 
outros importantes projetos também que a gente pode fazer aqui na nossa Câmara 
de Vereadores, nessa casa do Povo. Mas essa justíssima homenagem que a gente 
faz aos nossos entes queridos, aos familiares, às pessoas que muito nos 
representaram no nosso município também é um projeto bem expressivo. Com 
certeza os familiares sabem o tamanho e as pessoas que conviveram com essas 
pessoas, com esses entes queridos que tanto fizeram no nosso município sabem o 
tamanho que é essa homenagem. Assim como disse o vereador Anderson, na rua do 
bairro vai estar o nome, ele já tá na história do município, agora vai estar gravado o 
nome da rua em nosso município de Marau. Então, justíssima homenagem. Parabéns, 
Vereadora Bete. Parabéns extensivo a todos os familiares”.  APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, 
Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI 
Nº 175/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
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recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE, e dá 
outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 176/2022 - 
EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Ademir Durante, Jonas Sebben, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban. PROJETO DE LEI Nº 
178/2022 - VEREADORA BETE - Denomina de Rua Getúlio Bassi a Rua E do 
Loteamento Colussi, Bairro Santa Rita. Manifestação dos Vereadores Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Ademir Durante e Vaguinho 
Daré. Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores. Em especial as filhas do seu Getúlio, a Ângela e a Angélica. Falar um 
pouquinho sobre o seu Getúlio para conhecimentos também dos colegas vereadores. 
Nascido em 19 de outubro de 1939, na localidade de Santo Antônio dos Pavan, interior 
de Marau. Filho de Germana Piccoli e Ângelo Bassi. Residiu até sua juventude com a 
família no interior, qual o curso até o quarto ano primário na escola da localidade. 
Quando jovem juntamente com mais dois irmãos trabalharam na olaria nas terras da 
família até por volta de 1964, pois as terras foram vendidas, vieram residir para Marau. 
No em 1974 seu Getúlio vai trabalhar com seu primo Antônio Bassi como fotógrafo, à 
época com 35 anos, no estabelecimento denominado Foto Bassi, cujo endereço 
comercial era na Rua Irineu Ferlin. Casou-se em 7 de abril de 76, com a Dona Alice 
Polacchini Bassi, natural de Ilópolis. Teve duas filhas, a Ângela e a Angélica, que estão 
aqui. Seu Getúlio permaneceu trabalhando para seu primo António como fotógrafo até 
o ano de 1987, quando comprou o estúdio fotográfico e manteve o nome fantasia de 
Foto Bassi. Mudou-se para Avenida Júlio Borella. Getúlio Bassi foi um dos pioneiros 
na fotografia no município de Marau. Registrou desde nascimentos, casamentos, 
aniversários, desfiles cívicos, e inúmeras outras solenidades. Uma das suas fotos 
registradas foi a construção do Hospital Cristo Redentor. Era conhecido por registrar 
todos os batizados da Igreja Matriz no domingo de manhã. Na década de 90, 1990, 
começou a fotografar as famosas corridas de cavalo que aconteciam inicialmente na 
localidade de Capinzal, na hípica de Passo Fundo, na cidade de Carazinho, Lajeado, 
Vespasiano Correia. Com havia muitos marauenses que participavam, almejou-se a 
construção da hípica do Jóquei Clube em Marau, no parque Lauro Ricieri Bortolon no 
qual seu Getúlio Bassi, como fotógrafo oficial, participou ativamente das reuniões para 
a consolidação do projeto. A partir de então, passaram acontecer as corridas de cavalo 
na cidade de Marau também. O Bassi, como era conhecido, havia desenvolvido uma 
forma única de tirar fotos dessas corridas, na qual o próprio cavalo ao cruzar a baliza 
era quem acionar o disparo da máquina por uma linha que era armada e atravessava 
a cancha. E outra máquina em punho para garantir a foto. E ele levava todo o 
maquinário para poder revelar as fotos na hora para dar continuidade na corrida. Ainda 
em 2010, era um dos poucos fotógrafos que ainda mantinha essa técnica ativa, visto 
que a maioria já explorava a era digital da fotografia e as revelações por grandes 
máquinas digitais. No ano de 2013, foi confirmado o diagnóstico de câncer e precisou 
iniciar tratamento com quimioterapia e rádio. Mesmo debilitado pelo tratamento e 
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lutando contra doença, Getúlio continuou a exercer a sua profissão que tanto amava 
onde muitas vezes quem o levava para fotografar os eventos e as carreiras era sua 
filha Angélica que acompanhou de perto o tratamento. Em 2018 já não conseguia mais 
trabalhar devido as complicações do câncer, encerrou sua carreira como fotógrafo. E 
faleceu no dia 15 de fevereiro de 2021, no ano passado. Então, é uma linda história 
também. E a gente agradece a possibilidade de nominar a rua E com o nome do seu 
Getúlio Bassi.  Uma pessoa também do bem, que me lembro muito dele. É uma 
pessoa que merece ser homenageada, a família merece. E a gente fica muito feliz de 
poder encaminhar esse tipo de projeto, onde vai perpetuar o nome do seu Getúlio 
também no mapa do nosso município. Então, agradeço a confiança dos familiares. E 
a gente fica sempre emocionado quando aprova também. Eu peço o apoio de todos 
os colegas e acredito que teremos. Obrigado, senhor Presidente”. Pronunciamento 
do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente. Saudar as filhas, os 
familiares do seu Getúlio Bassi para amenizar a Vereadora Bete. Que preciosidade o 
seu Bassi, tem inúmeras lembranças deles e lá em casa ou na casa dos meus pais 
inúmeras fotografias feitas por eles. Então, não tem como não olhar aqui, não se 
lembrar do seu Getúlio que levava alegria às pessoas, às famílias, através da 
fotografia de uma época bem diferente do que agora que todo mundo tem um celular, 
mas a qualidade sempre indiscutível e certamente marcou a história desse município 
como sendo um dos pioneiros. E trabalho que levou por sua vida toda. Então, 
parabéns pelo que ele construiu no município de Marau, pelo que ele representa. 
Certamente toda comunidade marauense teve a oportunidade de o conhecer. Até tem 
um costume no final dessas homenagens e certamente com as filhas não seria 
diferente de virem nos agradecer, né, obrigado, Vereador por ter votado a favor desse 
projeto. Eu acho que é nós que temos que agradecer vocês por emprestarem o nome 
do seu Getúlio para que possamos colocar o nome dele no mapa de Marau e 
oportunizar que pessoas morem na Rua Getúlio Bassi. Então, obrigado por terem esta 
oportunidade. E não imagina a gratidão também da vereadora Bete de ser a 
proponente, assinar esse projeto de lei. Mas me sinto também parceiro pelo fato de 
estar votando favorável e de poder contribuir um pouco para realização de algo que é 
importante que os familiares, mas como dito importante para Marau de denominar 
uma rua lá do bairro Santa Rita de Getúlio Bassi. Obrigado senhor Presidente. 
Parabéns aos familiares. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores vereadores. Eu quero aqui mais uma vez parabenizar a 
Vereadora Bete por mais um projeto de nomeação de rua. E quero parabenizar aqui 
as filhas do seu Getúlio Bassi, até pelo histórico que a Bete leu dele deu, até para 
entender um pouquinho de tudo que ele fez nesta vida. Eu acho que era uma pessoa 
fantástica, quem não conhecia o Bassi batendo foto, sem dúvida nenhuma, se lembra 
de qualquer foto que ele tenha tirado, inclusive ele também tirou algumas fotos nossas, 
da nossa família e consequentemente nós levamos até hoje. Então, parabéns aí a 
todos os familiares pela pessoa fantástica que pode estar junto com vocês em todo 
esse período de sua vida que esteve aqui conosco. Então, levem daqui do vereador 
do MDB também a gratificação de ter o nome do Senhor Getúlio Bassi aqui em nosso 
município, porque foi uma pessoa muito especial para nós. Parabéns então. Era isso, 
senhor Presidente. Obrigado”. Pronunciamento do Vereador Ademir Durante. 
“Senhor Presidente, nobres colegas vereadores, vereadoras e membros da 
assistência. Quero, em primeiro lugar, cumprimentar a Bete pelos dois projetos que 
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apresentou aí em nomes de rua, o Hilto Pereira Vieira e agora do Getúlio Bassi. 
Pessoas muito conhecida, tanto o Hilto Pereira, como Getúlio. Getúlio também numa 
oportunidade estava numa cancha de carreira lá no Florenal Lopes aonde que deu 
parecida a carreira e a foto, naquela oportunidade, é que serviu para decidir a carreira 
mesmo que tinha naquela oportunidade. Eu também quero cumprimentar, então, 
parabenizar a vereadora e tanto quanto as famílias, né. A família que hoje bem já 
falado pelos vereadores que nós antecedeu, né, vai ficar no mapa do município de o 
nome dessas pessoas. E deixaram um belo exemplo para Marau e como as famílias 
que as duas famílias que estão aqui, né, eu sempre digo que a melhor herança que 
um pai deixa é a amizade, a educação, o ensinamento que eles deixam para nós. 
Então, nessa oportunidade quero parabenizar todos os familiares que estão aqui e 
dizer que sou favorável também a esse projeto do Getúlio por conhecer tanto ele, 
como o Hilto, né, que era patroleiro. É uma profissão difícil que tem aí porque eu tenho 
trabalhado na prefeitura e é uma das profissões mais difíceis que existe, né. E então, 
parabéns a família do Hilto Pereira e a família do Getúlio também, né, fotos tem que 
ser profissional né. E na época que não tinha tanto recurso como tem hoje, né, e era 
especialista, ainda mais bater foto, ser um profissional de bater foto de carreiras, de 
pencas que tiveram aqui no nosso município também. Uma das primeiras carreiras 
que que saiu aqui até uma foto numa aposta que eu fiz fui vitorioso, no final do torneio. 
Ganhei um torneio numa aposta que eu fiz. Então, parabéns a família do Getúlio pelo 
belo exemplo também que deixa no nosso município e aos familiares. Obrigado, 
Presidente”.  Pronunciamento do presidente Vaguinho Daré. “Em nome da 
Angélica e da Ângela, um belo histórico aí lido pela vereadora. Já parabenizando 
Vereadora Bete por mais esse projeto de lei também. Como eu disse antes que é 
muito importante para o nosso município. Com certeza, o seu Getúlio nos deu, com 
certeza, com a sua vida aí um bom aprendizado, um bom exemplo com duas filhas aí 
os representando hoje. E com certeza representou no mundo fotográfico aqui 
marauense representou muito bem. Eu achei tão interessante a história, eu nunca fui 
numa carreira, nunca vi uma carreira e pela foto decidir uma carreira de cavalo, com 
certeza é uma história bem interessante. Não tive oportunidade de conhecê-lo, mas 
com certeza foi de grande valia a sua estadia aqui em nosso município e a sua vida 
contribuindo muito né com, eu digo que o retrato aí é o que a gente guarda para 
sempre com as nossas vidas. Agora, com certeza, a gente tá cada vez mais moderno, 
né, na era digital, mas essas fotos, né, que a gente guarda com álbum. Eu lembro que 
a minha falecida, falecido pai também a gente guarda até hoje em casa que ficou aí 
nossas heranças fotográficas e saiu uma coisa interessante. Quando a gente pega e 
se reúne em família fica olhando as fotos e uma coisa que hoje já não existe mais. 
Então, com certeza isso aí é mais um belo exemplo aí do seu Getúlio. Uma belíssima 
homenagem da vereadora. E com certeza também vai estar no mapa do Município de 
Marau lá no bairro Santa Rita o nome do seu Getúlio Bassi. Então, merecida 
homenagem por essa vereadora e pelo Poder Legislativo Municipal então”. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Ademir Durante, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado. Reunião de Bancada solicitada pelo Vereador Anderson Rodigheri. 
MOÇÃO Nº 21/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Aplauso 
ao Cartório da 62ª Zona Eleitoral pelo empenho, transparência e dedicação na 
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realização das Eleições 2022. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Anderson 
Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Ademir 
Durante, Edgar Chimento, Jonas Sebben. MOÇÃO Nº 22/2022 - VEREADORA BETE, 
VEREADOR MACHADINHO, VEREADOR EDGAR CHIMENTO, VEREADOR 
DURANTE, VEREADOR ANDERSON RODIGHERI, VEREADOR JONAS SEBBEN, 
VEREADOR VAGUINHO DARÉ, VEREADORA ADRIELA TONIN - “Moção de 
Repúdio aos atos contrários ao Estado de Direito perpetrados por Alexandre de 
Moraes, Ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) e Presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), em ofensa à Constituição da República Federativa do Brasil”. 
APROVADO por 7 votos favoráveis e 1 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben. 
Parlamentares contrários: Laércio Zancan. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 
20/2022 - VEREADOR JONAS SEBBEN, VEREADOR EDGAR CHIMENTO, 
VEREADOR DURANTE, VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer a destinação de 
parte da Sessão Ordinária do dia 19 de dezembro de 2022 para homenagear a 
Senhora Josiane Bedin e os músicos Angelo Bedin e Luis Migliorini Pasche, pela 
conquista da primeira colocação na modalidade solista vocal do 35º Encontro de Artes 
e Tradição Gaúcha (Enart). APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, 
Edgar Chimento, Jonas Sebben. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 21/2022 - 
VEREADOR JONAS SEBBEN - Requer a destinação de parte da Sessão Ordinária 
do dia 19 de dezembro de 2022 para homenagear o marauense Cristian Goetz, pelo 
título de Campeão Peso Pesado no Pan-Americano de Kickboxing. APROVADO por 
8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Laércio Zancan, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Ademir 
Durante, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban. 
INDICAÇÃO Nº 33/2022 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que providencie pavimentação asfáltica e demais melhorias na 
Rua Sayuri Katagiri Zilli no Bairro Jardim do Sol que está em péssimo estado de 
trafegabilidade. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Edgar Chimento, Laércio Zancan, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo 
Jossemar Machado, Jonas Sebben. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: após a passagem 
ada presidência a Vice-Presidente Vereadora Adriela, houve a Manifestação do 
Vereador João Vagner Da Rosa Daré. Pronunciamento do Vereador João Vagner 
Da Rosa Daré. “Colegas vereadores, Presidente Adriela, muito obrigado pelo espaço, 
as pessoas ainda que nos acompanham, suplente de vereador o Délcio Sandri, a 
todos os colegas vereadores. Na última semana, junto com o chefe de gabinete Mauri, 
estivemos na capital Brasília fazendo algumas visitas aí em busca de recursos para o 
nosso município. Fizemos uma visita junto ao gabinete da Deputada Liziane Bayer 
que, com essa parceria que fizemos com a deputada Liziane Bayer e a Franciane 
Bayer eleita agora na última eleição Deputada Federal, a Liziane será a chefe de 
gabinete do senador Hamilton Mourão e juntos também agora teremos a parceria do 
Senador aqui junto ao município de Marau, vereadores, do Senador Hamilton Mourão 
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para trazer ainda mais recursos para nossa cidade em benefício de toda a 
comunidade. São mais de um milhão e meio em emendas parlamentares deste 
Vereador, Vereador Anderson Rodigheri, justo a essa parceria que temos com a 
deputada Liziane Bayer, a deputada Franciane Bayer, e agora junto com o Senador 
Hamilton Mourão em parceria também com o prefeito Iura Kurtz.  Que desde já eu 
agradeço pela parceria junto ao Poder Executivo Municipal que dá abertura a nós aí, 
muitas vezes também suplementando os valores da emenda para qualificar ainda 
mais os nossos recursos, nossos projetos em benefício da comunidade. Eu vou 
passar um pouquinho aqui bem breve dos valores que a gente e das obras que vão 
ser beneficiados nas comunidades com esse com esses valores de emendas 
parlamentares, mais suplementação no município de Marau. São o ESF da Santa Rita 
e da São Cristóvão que o ano que vem será entregue o mais belo e remodelado ESF 
aqui do município de Marau ao bairro Santa Rita e o bairro São Cristóvão. O ano que 
vem será entregue a nossa comunidade. A praça do bairro Santa Helena, a praça 
mais moderna até hoje do município de Marau com academia ao ar livre, parque para 
as crianças e também a primeira praça com gramado sintético. A nova praça e 
academia ao ar livre para o bairro Novo Horizonte. Asfaltos na Rua Dante e Cecília 
Magnan no bairro Guadalupe. Asfalto na Rua Antônio Vilela no bairro São Cristóvão. 
Asfalto na Rua Gabriel Reveilleau e Elvídio Dalasta no bairro São Cristóvão que dão 
acesso ao parque de máquinas. É uma rua com bastante trafegabilidade das 
máquinas, dos caminhões que trabalham em prol do nosso município. Os moradores 
de lá sabem o quanto eles esperam, estão aguardando esse asfalto então com 
recurso. Já cadastrei essas duas ruas também. As ruas a Travessa Scarparo do bairro 
São Cristóvão, a Rua São Cristóvão no bairro São Cristóvão que é ao lado da 
Travessa Scarparo. A Rua Vitorino Tessaro no bairro São Cristóvão também. A Frahil 
Odorico Valadares no bairro Guadalupe, uma rua também muito esperado pelo 
asfalto, até pedidos aqui, indicação aí dos vereadores também. Vamos destinar o 
recurso para também já estamos cadastrando essa rua e lego mais ela será asfaltada, 
acredito que o no começo do ano já terá asfalto nessa rua. E a Rua Argemiro Carlesso 
do bairro Alberto Borella. É um pouco do trabalho deste vereador entregue à 
comunidade. Estamos aqui representando o povo, representando nossos votos, 
tentando trabalhar e qualificar ainda mais a vida dos nossos munícipes e podendo 
colaborar pouquinho para o desenvolvimento do nosso município. Além de fazer bons 
projetos aqui e também aprovar bons projetos na Câmara de Vereadores, o destino 
de emendas parlamentares também vem a qualificar ainda mais excelente trabalho 
da administração pública Municipal. Então eu conto com o apoio de todos os 
munícipes aí. Estou sempre à disposição de todos e trabalhando como faz o próprio 
trabalho do vereador para o município de Marau. Estamos todos aí para trabalhar para 
a nossa comunidade. Meu muito obrigado a todos”. Conforme as normas regimentais, 
o senhor Presidente João Vagner Da Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos da 
SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos 
serão assinados.  
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